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Что скажет Фемида
Папы и мамы считают незаконным 
предоставление путевок в удаленные детсады

О ЧЕМ ГОВОРЯТ

 ! Андрей Андреев, Киров

Сегодня в Первомайском суде Ки-
рова начнется заседание по иску 
33 родителей детей, которым 
предложили места в дошкольных 
учреждениях далеко от дома.

В своем заявлении папы и мамы 
просят признать незаконным без-
действие кировской мэрии в во-
просе устройства детей в муници-
пальные садики поблизости от их 
мест проживания. А предложен-
ные путевки в учреждения, кото-
рые находятся более чем в 10 ки-
лометрах от дома, нарушают фе-
деральное законодательство в 
сфере образования. По данным се-
кретаря межрегионального обще-
ственного движения «Россий-
ским детям — доступное дошколь-
ное образование» Кирилла Дру-
жинина, этот иск на сегодня са-
мый массовый в стране по количе-
ству участников. 

Накануне вопрос о доступно-
сти дошкольного образования в 
Кировской области рассмотрели 

на заседании Общественной пала-
ты региона. Власти проблемы не 
отрицают.

— Последние годы достаточно 
остро стоял вопрос о доступно-
сти дошкольного образования, — 
говорит зампредседателя прави-
те льства Кировской области 
Дмитрий Курдюмов. — Прежде 
всего в Кирове и его застраивае-
мых микрорайонах. 

Он напомнил, что в прошлом 
году в областном центре выдали 
более двух тысяч путевок, по-
строили шесть детсадов. Сейчас 
строятся еще пять, однако мест 

все равно не хватает. Но при этом, 
как считают активные родители, 
власти используют далеко не все 
резервы. Так, Ольга Тырыкина 
рассказала общественникам о 
проблеме «мертвых душ», когда 
путевку в детский сад родители 
получают, но детей туда не водят.

— Место, по сути, свободно, дру-
гой ребенок мог бы посещать дет-
сад, — говорит она. — Например, в 
прошлом году мы побывали в селе 
Русском: там из 25 детей в группы 
приводят только 15.

Но в правовом поле сделать 
здесь ничего нельзя. По словам на-
чальника департамента образова-
ния администрации Кирова Алек-
сандра Петрицкого, забирать пу-
тевку у родителей, дети которых 

не посещают детский сад, не полу-
чится. Есть закон об образовании, 
который четко определяет слу-
чаи, в которых расторгается дого-
вор на получение образователь-
ных услуг. Первый — если роди-
тель не явился за путевкой до 1 
сентября, второй — отказ родите-
лей от путевки.

По мнению председателя ко-
миссии общественной палаты по 
образованию, науке, культуре и 
делам молодежи Инны Вылегжа-
ниной, помимо развития системы 
государственных детских садов 
необходимо обратить внимание и 

на негосударственный сектор. По 
словам директора частного до-
школьного образовательного уч-
реждения «Детское село» Светла-
ны Боковой, многие родители в 
Кирове осознанно водят своих де-
тей в частные дошкольные учре-
ждения, хотя им могут дать путев-
ку в муниципальный. Поскольку у 
частной организации есть воз-
можность быстро вводить инно-
вации, они более «подвижны».

Таким образом, частные дет-
ские сады снижают нагрузку на 
муниципальные, но не всем это по 
карману. Многим родителям, ко-
торые хотели бы водить детей в 
государственный детский сад, но 
не получили путевку, тяжело пла-
тить за услуги. 

ГАС Т Р ОЛ И Нижегородского губернского оркестра по городам Беларуси начались 
6 сентября. Артисты оркестра уже приняли участие в праздновании 1000-летия Бреста, 
14 августа выступят на Дне города Гомеля, затем представят концертную программу в 
Минске и других городах Беларуси. Все выступления проходят под руководством почет-
ного гражданина Нижегородской области, профессора Евгения Петрова.

Брест, Гомель и другие
Нижегородский губернский 
оркестр выступает в Беларуси

 # Ц ИФРА

2
тысячи

путевок в детсады выдано в Кирове за 
2018 год, но мест все равно не хватает.

Иск кировских родителей — самый
массовый в стране по количеству
участников

По окончании работы III инклюзивного форума «Территория РИТМа» (он собрал в Городецком районе Нижегородской 
области 170 человек, в том числе 33 — с инвалидностью) его участники — представители 20 регионов России — 
осмотрели достопримечательности приволжской столицы. На форуме же они ознакомились с лучшими проектами в 
сфере социального предпринимательства. Для желающих открыть свое дело прошли бизнес-тренинги, а инвалиды-
предприниматели поделились опытом работы в своих регионах и рассказали о проблемах, с которыми им приходится 
сталкиваться.
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Есть первая треть палаты
ОБЩЕСТВО

Мэр Нижнего Новгорода Вла-
димир Панов утвердил десять 
членов Общественной палаты 
города второго созыва.

В списке значатся Андрей 
Буланов (выдвинут нижего-
родской региональной обще-
ственной организацией инва-
лидов — НРООИ — «Инватур») 
и Владимир Гройсман (фонд 
защиты животных «Состра-
дание»), Александр Заремба 
(«Союз отцов») и Сергей Куль-
ков (региональное отделение 
ДОСААФ России), Михаил 
Сторонкин (Нижегородская 
епархия РПЦ) и Данил Латы-

пов (благотворительный фонд 
«Земля Нижегородская»), Ро-
ман Пономаренко (НРООИ 
«Ковчег») и Виктор Растеряев 
(НРООИ «Социальная реаби-
литация»), Александра Шаро-
ва («Нижегородская гильдия 
экскурсоводов и гидов-пере-
водчиков») и Сергей Шухрин 
(поисково-спасательный от-
ряд «Волонтер»).

Вторую треть состава па-
латы утвердит дума Нижнего 
Новгорода, а еще десять чело-
век привлекут в свой коллек-
тив члены, утвержденные мэ-
ром и думой.

ФЕДОР ГАЙДУЧКОВ, 
НИЖНИЙ НОВГОРОД

Подачу газа возобновили
СЛЕДИМ ЗА СИТУАЦИЕЙ

В ижевском поселке Машино-
строителей возобновили по-
дачу газа, о приостановке ко-
торой «РГ-Неделя» рассказа-
ла в номерах от 31 июля и 14 
августа этого года.

Напомним, что из-за уже-
сточившихся требований к 
безопасности эксплуатации 
газового оборудования вен-
тиляционную систему в ава-
рийных домах поселка при-
знали непригодной, и кран 
перекрыли. Произошло это 
три месяца назад. 

О том, что в домах нужна 
новая вентиляция, газовики 
сообщили во время очеред-
ной проверки. При этом ра-

нее никаких претензий к вы-
тяжке не предъявлялось. За 
установку новой системы 
вентиляции с квартиры по-
просили по 10 тысяч рублей, 
при этом оказалось, что 9 из 
23 домов аварийные — их жи-
тели стоят в очереди на рас-
селение на 2024 год. Люди пе-
реживали, что стены попро-
сту не выдержат дополни-
тельной нагрузки.

Теперь вытяжку в бараках 
довели до ума, и голубое то-
пливо уже появилось в домах 
№ 12, 14, 15 и 36. Работы про-
ведены за счет муниципаль-
ного бюджета. По остальным 
19 домам работы должны за-
вершить до 23 сентября.

ЯНА ШАМАЕВА, ИЖЕВСК

Подключение к газу бараков поселка Машиностроителей 
завершится через 10—12 дней.
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Эксперимент не закрыт
ПРОДОЛЖЕНИЕ ТЕМЫ 

Пилотный проект по органи-
зации выделенной полосы 
для общественного тран-
спорта на проспекте Гагари-
на будет продолжен. 

Как заявила и.о. замести-
теля мэра Нижнего Новгоро-
да, директор городского де-
партамента транспорта Еле-
на Лекомцева, «выделенку» 
необходимо протестировать 
и во время начала учебного 
года.

Напомним, что в приволж-
ской столице с 1 июня на 
участке проспекта Гагарина 
от Щербинок до Мызы запу-
щен пилотный проект по ор-

ганизации выделенной поло-
сы для общественного тран-
спорта. «РГ-Неделя» расска-
зала об этом в статье «На зеле-
ной волне» (номер от 21 июня 
2019 года).

— Сейчас мы можем подве-
сти итоги проекта за лето, — 
говорит Лекомцева. — Каж-
дый день автобусы и троллей-
бусы, проходящие по выде-
ленной полосе, перевозят 
около 250 тысяч нижегород-
цев. Скорость движения об-
щественного транспорта уве-
личилась на 62 процента, а 
пассажиры экономят от 15 до 
30 минут в пути. 

МИХАИЛ БАРАНОВ, 
НИЖНИЙ НОВГОРОД
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